
胡錦濤來到多個企業和產業園區，深
入調研江蘇推進實施創新驅動發展

戰略、加快轉變經濟發展方式這方面情
況。在南京晨光集團、江寧無線谷、鹽城
國家物聯網產業研究院，胡錦濤同大家一
道探討科技創新之道。他指出，科技創新
是提高社會生產力和綜合國力的戰略支
撐。轉變經濟發展方式，實現國家發展目

標，一定要深化體制改革，加強自主創
新，掌握更多核心關鍵技術，提高科技成
果轉化率，充分發揮科技引領、創新驅動
對經濟發展的重要作用。

盼華西村加快轉型
在揚子江藥業集團、泰州中國醫藥

城，胡錦濤特別強調，藥品生產直接關

係人民群眾的身體健康。作為藥品生產
企業，一要確保質量，二要注重研發，
讓人民群眾吃上安全管用的藥品。
胡錦濤專程前往無錫市華西村、鹽城

市㞫北村，考察當地加快推動城鄉發展
一體化情況。胡錦濤察看了村容村貌，
參觀了華西之路展廳，還來到華西農林
科技示範園了解華西村發展現代農業情

況。他握㠥村書記吳仁寶的手說：「華
西村不愧是農村社會主義現代化建設的
一面旗幟。你們的實踐有力地證明，中
國特色社會主義道路是強國富民的正確
道路。」他希望華西村繼續創新發展思
路，深化改革開放，加快轉型步伐，為
促進城鄉共同繁榮探索新經驗、作出新
貢獻。

香港文匯報訊（記者 周永峰 江蘇報

道）國家主席胡錦濤於27日至28日回到
他的家鄉江蘇泰州，踏訪母校、調研企
業、參觀紀念館⋯⋯雖然時至隆冬雨雪
飛揚，但他所到之處，當地民眾情緒高
漲，希望胡主席「常回家看看，多留些
日子在泰州」。
國家主席胡錦濤於27日在江蘇省委書

記羅志軍、省長李學勇的陪同下抵達泰
州。胡錦濤一行28上午驅車看望他的母
校—泰州中學。「老校友回來啦！」
當泰州中學師生們在校門中看到胡錦濤
專車時，難抑激情。這位「老校友」則
移開車窗，與民眾微笑揮手致意。
據新華網消息，胡錦濤5歲時進入泰

州五巷小學讀書，後來轉學到大浦小
學，1953年胡錦濤小學畢業進入私立泰
州中學（簡稱「私泰中」，現泰州二中）
讀初中，初中畢業後考上了泰州最好的
中學泰州中學。
胡錦濤情牽母校，2011年10月22日，

泰州市大浦中心小學百年華誕。胡錦濤
給母校發來了賀信。「賀信情真意切，
催人奮進。」一位本地媒體同行回憶。

在泰州中學，他來到教室，不時摩挲課桌。接
㠥他參觀了在校園裡綠樹掩映下的安定書院，該
學院經歷了700多年的歲月滄桑。胡錦濤還參觀
了校史陳列館，視察了校內設施，在學校的花園
裡種下一棵銀杏樹。
隨後他還饒有興致地參觀了梅蘭芳紀念館、望

海樓，在參觀期間，雨雪不歇，但他與圍攏過來
的民眾交流甚歡、笑聲不斷。
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乙曉光進入解放軍總部
劉錚升任總後副部長

羅援：明年海上隨時擦槍走火

據中新社北京29日電 國家主席胡錦濤26日

至29日赴江蘇考察。他前往南京、無錫、泰

州、鹽城等地的企業、鄉村和學校，深入了解

當地推進實施創新驅動發展戰略、加快轉變經

濟發展方式和加快推動城鄉發展一體化的情

況。

胡錦濤考察江蘇促創新驅動發展
強調深化體制改革 加強自主創新

香港文匯報

訊（記者 王

添翼 北京報

道）解放軍高
級將領展開一
波新的人事調
整。總後勤部
司令部原參謀
長劉錚少將升
任副部長，躋

身副大軍區級將領之列；南京軍區空軍司令員乙曉光中
將轉任總部領導，具體職務尚未公佈。
據央視《軍事報道》報道，經中央軍委批准，解放軍

四總部28日在京召開全軍軍事訓練動員表彰電視電話會
議，總後副部長劉錚宣讀表彰愛軍精武標兵通報。這是
劉錚履新後首次見諸官方媒體報道。劉錚曾長期在總後
服役，歷任司令部通信自動化局局長、副參謀長，2009
年底接替李長順任參謀長。
《解放軍報》報道，中共中央政治局委員、中央軍委

副主席范長龍28日上午到解放軍衛星導航定位總站考
察。陪同考察的解放軍將領中，乙曉光排名位於副總參
謀長章沁生之後，總政治部副主任吳昌德、總後勤部副
部長劉錚、總裝備部科技委主任兼副部長李安東之前。
這是官方首次披露乙曉光履新的消息。
2010年底，時任空軍副參謀長的乙曉光升任南京軍區

空軍司令員，成為副大軍區級將領。現年54歲的乙曉光
在今年7月晉升中將軍銜之後，成為目前最年輕的現役
中將，在十八大上，乙曉光當選為中央候補委員。

香港文匯報訊（記者 王添翼 北京報道）據日媒報
道，日本新任首相安倍晉三28日表示，日本政府只有
加強與中國周邊國家的關係、強化與美印澳的安保合
作，才能遏制中國抬頭，並稱其重新上台後仍未放棄
「包圍中國」的思維。

與6國領袖通電話缺中國
安倍晉三28日在首相官邸接受採訪時稱，日本有必要

加強與包括越南、印度、俄羅斯在內中國周邊國家的關
係，並以日美同盟為軸心，強化與印度和澳大利亞等國

在安全保障領域的合作。安倍認為，只有強化與周邊鄰
國的合作，才能遏制中國抬頭，讓中國回歸國際秩序中
來。「日本要與擁有共同價值觀、具有重要戰略作用的
國家構築起信賴關係，只有這樣，日中關係才能有新的
展開，這對修復日中關係也是有效的。」
日媒指出，安倍這一次在重新當上首相之後，首次

對中國外交戰略發表的意見，與5年前的戰略相一致，
依然沒有拋棄「包圍中國」的思維。
此外，安倍晉三28日先後同英國、澳洲、俄羅斯、

印度、印尼及越南等6國元首通電話，討論地區局勢。

安倍同俄羅斯總統普京都說，希望在北方島嶼主權爭
議上，找到雙方都接受的解決方案。安倍與英國首相
卡梅倫電話會談時，期望英國發揮聯合國安理會常任
理事國的角色，應對朝鮮發射火箭。但安倍並無同中
國元首通電話。有分析指出，日本新政府想藉加強與
各國關係，在釣魚台主權爭議問題上牽制中國。

反對華提交東海劃界案
另據共同社消息，日本政府29日宣佈，已就中國於

本月14日提交的《大陸架劃界案》，向聯合國秘書處提
交意見書表示反對，要求不予審查。中國外交部此前
表示，中方此次提交的劃界案，向國際社會進一步宣
示中國在東海的一貫主張，體現了中國政府維護國家
海洋權益的堅定決心和意志。

官員財產申報擬立法規定
香港文匯報訊（記者 王添翼 北京

報道）當前，如何以立法方式遏制腐
敗備受關注。28日結束的十一屆全國
人大常委會第三十次會議透露，全國
人大法律委員會已建議有關部門抓緊
研究綜合性反腐敗立法問題，擬將研
究論證建立國家公職人員財產申報方
面的法律制度等列入立法規劃。
部分全國人大代表曾提出議案，建議
專門制定反腐敗法，以推動反腐敗工
作深入開展。對此，全國人大常委會
表示，高度重視反腐倡廉的立法工
作，將涉及反腐倡廉制度建設的修改
刑法、刑事訴訟法、行政監察法、預
算法、土地管理法、城市房地產管理
法，制定行政收費管理法、行政強制
法、企業國有資產法，以及研究論證
建立國家公職人員財產申報方面的法
律制度等列入立法規劃和年度立法工
作計劃。
事實上，早在1988年，全國人大就

曾提出官員財產公示立法動議；1994
年，全國人大常委會曾將《財產收入
申報法》正式列入五年立法規劃，可

直至今日，中國仍未出台相關法律、
法規。關於官員財產的申報制度，每
年兩會，都有人大代表和政協委員建
議，應該盡快啟動官員財產的申報制
度，但有關部門給予的答覆是目前正
在積極研究，有些條件不太成熟。

中紀委：㠥手起草建議稿
十一屆全國人大代表韓德雲近期透

露，他曾建議全國人大常委會將《官
員財產申報（公開）法》納入下屆人
大立法規劃。
今年7月，中紀委答覆韓德雲該建

議時表示，今年有關部門已抓緊對公
職人員財產申報國家立法進行研究論
證工作：繼續關注國內部分地方實行
申報的經驗做法；收集了國（境）內
外關於申報制度的材料，對相關制度
設計進行分析論證；組織有關部門就
健全完善社會誠信體系和信息統計體
系進行研究論證；結合中國實際，對
申報制度進行研究論證，㠥手起草建
議稿，並加快了起草進程。
十八大後，在中紀委書記王岐山主

持召開的座談會上，亦有多名與會專
家「面諫」官員財產收入公開問題。
有分析認為，對於官員財產公開這一
公認的反腐利器，民間期待盡快實施
的呼聲空前高漲，隨㠥中央反腐力度

的進一步加大以及各方面條件的逐步
成熟，官員財產公示有望成為下一步
反腐敗工作的突破口，甚至是未來五
年至十年政治體制改革的一個㠥力
點。

香港文匯報訊（記者 王添翼 北

京報道）近年來一度有所緩和的中
國東海、南海爭端，在2012年接連
表現出激化的態勢，全國政協委
員、中國軍事科學學會副秘書長羅
援少將在日前表示，2013年對中國
來說，將又是一個海洋摩擦頻繁的
年度，且與有關各方發生擦槍走火
的危險嚴重存在。他同時認為，對
此，中國應該有所作為，「軍事準
備不可替代，有備方可無患」。
羅援在接受《中國青年報》採訪

時表示，2012年之前的平靜源自於
中方在海上爭端中的克制與忍耐，
堅守「擱置爭議、共同開發」的方

針，但近年來有關國家「凸顯爭
議、單方開發」的挑釁性行動，使
雙方矛盾一再激化，這最終導致了
在2012年，中國與各方力量展開了
激烈較量。

攻城伐兵手段不可缺
羅援分析認為，誘發海上爭端危

機的要素總體分為三方面：其一，
海上爭端相關各方都在強調自己的
主權訴求；其二，相關各方競相出
台了一些相關的法律；其三，各方
還為此採取了一些實質性行動。就
目前來看，較有代表性的黃岩島問
題、釣魚島問題呈現進一步惡化的

狀態，上述誘發危機的要素非但沒
有弱化，反而有強化的趨勢，因
而，在2013年內，有關各方發生一
些擦槍走火的危險是嚴重存在的。
羅援同時引用《孫子兵法》內容

指出，「上兵伐謀，其次伐交，其
次伐兵，其下攻城」，攻城伐兵雖屬
迫不得已，但也是不可或缺的手
段。在此之前，我們應該運用政治
智慧與謀略，通過外交斡旋、經濟
策應、搶佔法律的制高點等手段來
解決相關的衝突，但所有的手段都
要以國家實力為後盾，因而軍事準
備也是不可替代的，有備才能無
患。

■胡錦濤在鹽城市㞫北村考察時為講解的村支書打傘。 新華社

■胡錦濤回到母校—泰州中學，受到同學們歡迎。

新華社

■乙曉光中將。
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■劉錚少將。
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■羅援少將稱，對中國來說，明年將又是一個海洋

摩擦頻繁的年度。圖為中國海監船在釣魚島海域執

法。 資料圖片

安倍重提「包圍中國」戰略
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香港文匯報訊（記者 王玨 北京報道）

全國人大常委會近日透露，將研究論證建

立國家公職人員財產申報方面的法律制度

列入立法規劃。北京專家認為，官員財產

只申報，不公示，不足發揮公眾的監督作

用。官員財產申報、公開制度，不是技術

問題，而是決心問題。中國當前面臨㠥較

為嚴重的腐敗形勢，以立法方式要求官員

申報公示財產，目前條件已經相當成熟。

國家行政學院教授汪玉凱對本報指出，從全國

範圍而言，一定級別以上的官員財產申報已經全

面鋪開，「據我所知，現在副處級以上的黨政官

員以及國有企業、事業單位的副處以上領導人員

都要申報」。不過他指出，目前只有申報，沒有公

示，將喪失公眾的監督作用，流於形式。

汪玉凱表示，從上世紀90年代開始，中央就有

意以立法的形式建立財產申報公開制，但受到較

大阻力不了了之，其中的一個癥結在於，一些官

員設阻以維護其私利。但深化改革必須敢於觸動

某些官員的不法利益，官員財產申報、公開制

度，不是技術問題，而是決心問題。

國家行政學院教授竹立家向內地媒體表示，我

國目前面臨㠥較為嚴重的腐敗形勢，因此亟須吸

取國外財產申報的理論和實踐經驗來制定相關的

法律法規。目前，條件已經相當成熟。他強調，

從世界各國的操作來看主要是向權力機關進行申

報，同時，審查也需要由權力機關來審查，而不

能由政府內部自行審查。

■國家公職人員財產申報方面的法律制度等列入全國人大立法規劃。網上圖片
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